学校の

過大

過密」

解消等による教職員の負担軽減

堺市にまで通学区域を広げて

2年目での教室不足に加えて、

西浦支援学校分会が、開校

ただし、改善を求めました。交渉での主なやりとりを紹介します。

付障数ニュース

## 育条件の抜本的改善 支援学校を働きやすり

# 学校分会佐々木分会長

府に移管したことに伴い、今 別支援学校12校を今年度 支援教育課は 大阪市立特

張しました。

する」と説明しました。( 裏面に続く)

定点検を平成28年度末にかけて実施 ため、建築基準法第12条に基づく法

府障教ホ

けた施策の推進が必要だと主

らない」と訴えました。

ムルーム教室にしなければな 開かないようなところもホー るため、エアコンが無い、窓が をはじめ、教室不足に対応す 定が29人に達していること 来年度の小学部新入学者の予 ました。枚方支援学校分会は、 生徒の通学負担等を例に訴え いることから生ずる問題を

なくすためにも、支援学校の 障教は、教職員の業務負担を どと説明しました。府障教・市

適正規模による適正配置に向

2016年 善、寄宿舎指導員の「宿直勤務」問題などについて担当課長の見解を の負担軽減、看護師の定数外配置等による教職員の負担軽減と待遇改 校予算・旅費予算の増額や学校の適正規模・適正配置等による教職員 各担当課長と本部交渉を実施しました。交渉には53人が参加し、学 12月26日、府障教は市障教とともに、教育振興室長をはじめ、 学校教職員組合 (TEL)6765-8904 (FAX)6765-8905

た。その上で、看護師を教員の 間勤務していて、今年度から が、昨年度非常勤で週29時 どを求めました。 師の定数外配置や賃金改善な のあり方を強く批判し、看護 などと、府教委の看護師配置 ちに対して失礼であると思う」 教育を受けるべき児童生徒た 枠を使って採用することは、 常勤看護師として働いている という実態について訴えまし 非常勤時代の方が良かった 人の賃金を時給換算すると、

市障教の光陽支援学校分会

看護師の定数外配置

待遇改善

府教委の説明は、看護師を標準法定

時技師(看護師)の給与については、給 国に対して引き続き要望していく「臨 が行う国家要望などの機会も通じて、 もとより、全国都道府県教育庁協議会 て追及したのに対し、支援教育課もそ 市障教が、看護師を正規教職員として 内容にとどまりました。また、府障教・ 処遇としているところである」などの 与条例等に基づき、知事部局と同様の 正について、大阪府が行う国家要望は 数で配置することを可能とする制度改 配置する必要性についての認識につい

ことです。

しかし、日本には殺人罪などの刑法規定をは

「国際機関から法整備を求められている」という

国際的なテロ犯罪の取り締まりの緊急性」と

## 老朽化した校舎の抜本改修

の高い対策については、平成30年度 設の改修等を進めていく予定」緊急度 設・設備の劣化度調査を実施し、中長期 度の三か年で、すべての支援学校の施 づいて、平成28年度から平成30 までの間であっても必要な対策を講じ 保全計画等を作成したうえで、順次、施 の再発防止に向けてどのように対応し ていく∫学校施設の安全性を把握する ついては、府立学校施設整備方針に基 ているかについて、説明を求めました。 した事故後の写真を示し、同様の事故 生した、校舎壁のモルタルが突然落下 2016年9月に和泉支援学校で発 施設財務課は、今後の老朽化対策に

内の知的障がい支援学校の児 学校四條畷校については、府 討してまいりたい」交野支援 計を行い、今後のあり方を検 的障がい児童生徒数の将来推 全域の支援学校における、知 年度中に大阪市域を含む府内

童生徒の増加に対応するため、 当面、分校として継続する」な

の必要性を認めざるを得ませんでした。

る法律が複数あります。こうした法律の多くは、 じめ、テロ資金提供処罰法など、テロに対応でき

わざわざ共謀罪を導入しなければ対応できないと 計画・準備段階から処罰対象にする規定もあり

fushoukyou\_1@mtb.biglobe.ne.jp

ます。その理由として政府が挙げているのは、 「 組織犯罪処罰法改定案」を提出しようとしてい 強い批判で3度廃案となった共謀罪を導入する

政府は1月20日召集の通常国会に、国民の

\* ひとりごと 書記局の

画」だけで処罰されることは無いと説明していま という要件を新たに付け加えるから、相談 すれば、相談参加者全員が犯罪者扱いされること す。しかし、何が「準備行為」にあたるかは極め す。政府は、資金準備などの、準備行為」をした 画した」というだけで処罰するところにありま いうことはありません。 てあいまいで、相談参加者の1人でも、準備」を には変わりありません。 共謀罪の本質は、犯罪を行うことを相談

計

以上の集団も該当するとされています。どうにで 織だけでなく、その犯罪のためにつくられた2人 いますが、組織」とは暴力団のように既成の組 は明白です。 も拡大解釈できる法案で、何の歯止めも無いこと また、「組織的犯罪に限定されている」ともい

まで巻き込まれかねません。共謀罪は、近代の刑 といった捜査方法が横行し、事件に関係のない まで取り締まることになれば、盗聴やGPS利用 罰法に明らかに逆行します そもそも、実行行為だけでなく、「相談・準備」

## 月17日(火)

## (表面の続き) 学校管理費を大幅に増額す 学校管理費

# ・旅費予算増額等による教職員の負担軽減

わが子は 「ほんとうの教育」

を受けていることを実感

ることを求めました。施設財 るなどして学校運営を円滑に が図られるよう、必要な予算 ではあるが、円滑な学校運営 務課は 厳しい財政状況の中 し、教職員の負担軽減をはか

や日数を減らさざるを得なく 額の確保に努めてまいりたい」 なることで、勤務時間を超過 よって、校外行事下見の人数 と説明しました。 また、旅費予算の不足に

訴えました。学校総務サー

正な執行に努めていく」と 携し、旅費予算の確保と適 るが、引き続き各学校と連 財政は依然厳しい状況にあ ビス課は、「来年度も府の

## 男女別休養室の設置、 空調設備など休養室の充実

して下見を行っている実態を

説明しました。



わって職場環境の実態を指摘 男女別休養室の設置に関 当局を追求する中道副委員長

求めました。とりわけ、多くの した。 示し、府教委の認識を質しま 空調設備が無いという実態を 職場で更衣室と兼用の状態で、

し、その設置について働きか 校の休養室の設置状況を把握 府教委は、「今後とも、各学

どと説明しました。

保に努めてまいりたい」な の予算の拡充は困難な状況 けたい」「空調設備など休 いよう、必要な予算額の確 意見も伺いながら、今後と ではあるが、学校からのご 養室に必要な備品、消耗品 も学校運営に支障が生じな

腰痛予防検診の改善

ともに、検診結果に納得でき 対象者への丁寧な説明を求め 者への配布の徹底を求めると 実態を示し、全ての検診対象 が昨年度よりさらに減少した ていないケースについては、 今年度のアンケート提出数

対象者へ腰痛予防検診アン てまいりたい」などと説明し であり、引き続き周知徹底し ケートを配布しているところ いただけるように、腰痛検診 必要のある方全てが受診して たと認識している「受診する な職員は受診をしていただけ 福利課は、精密検査が必要

す きは次号以下に掲載しま するよう求めました。(続 は、医師による丁寧な本人 りました。府障教・市障教 ている」との説明にとどま ました。診断結果について への説明を検診機関に指示 医師の診断結果と考え

## 教育の充実へ「学校増設」 必要

保護者が語った学校への期待

学校の建設を求める」署名運動の成功へ決意を固め合いました。

年次総会&交流会を開催し、36人の父母、教職員、関係者が参加しました。集会前半の交流会では、参加者がざっ くばらんに子育て・教育の思いや苦労を語り合い、後半の総会では、活動方針を討議し、「東大阪市に知的障がい支援

11月27日、東大阪の障がい児教育をよくする会(以下「東大阪よくする会)」は、東大阪市内で2016年度

東大阪の障がい児教育をよくする会」 2016年度総会

さんは、今年の八尾支援学校 呼び掛けに応えて、参加者か 希会長(八尾支援保護者)の た、東大阪よくする会」の森尚 る八尾支援小学部児童のお父 もごも語られたことです。あ から障害児学校への期待がこ ら次々と意見が出されました 本音で語り合いましょう」の 意見交流の特徴は、保護者 交流会では、進行を担当し が、それは違いました。間違い ら、「ミュージカルのメイン の学習発表会を振り返りなが 育』を受けているのだと実感 なくわが子は ほんとうの教 生活自立が中心と思っていた 動しました。障がい児教育は 姿を見て、涙が出るくらい ボー カルで活躍するわが子の しました」と語りました。 また、別の保護者も就学時

もっと必要です」と訴えまし 公』として自分らしく育って くするため、行政の支援が のある子どもたちの教育を上 決めました」と語り、障がい くれると確信し、支援学校に して見方が変わりました。こ いましたが、支援学校を見学 こなら、息子は『生活の主人 就学は地域の小学校と考えて の進路選択の悩みに触れて

人が参加し

要です。新しい学校をつくっ が続いています。学部を超え やはり学校の適正規模化が必 適切な支援をしていくには、 の子どもたちに、ゆとりある いのも現状です。一人ひとり た教職員間の連携が取りにく は年々増え、教室不足の状能 模で総数は370人を超えて の児童生徒数は、府内最大規 て、八尾支援の教員は、「本校 います。支援学校への入学者 保護者からの発言を受け

援学校の良さも生かしたい」 と話しました。

「学びの場」作りのとりくみを 紹介しました。 の時間が必要」と述べ、卒後の は、卒業後の進路選択につい て発言し、 卒業後も自分探し また、高等部生徒の保護者

# 三人の市議会議員も最後まで参加

て、小中高等部一貫という支

ました。野田彰子議員(つばさ の会)は、私の政治家としての の東大阪市議会議員が参加し 原点は、障がい者問題。みなさ る会」の要請にこたえて三人 総会には、「東大阪よくす

総会には36

密の解消へ、私たちも頑張り と発言し、市田綾乃議員(日本 たい」と参加者を激励しまし 共産党)は 支援学校の過大過 んの思いを行政に届けたい.